

BAB I PENDAHULUAN

I.1 Latar Belakang

Rakyat Negera Republik Indonesia telah menikmati kemerdekaan yang mereka dapatkan dari tahun 1945 hingga sekarang, yang jika diperhitungkan berarti sudah sangat lama rakyat Indonesia bisa merasakan kepuasan merdeka hingga saat ini. Namun kemerdekaan yang didapatkan sekarang ini adalah sebuah kebebasan batin atas jasa para pahlawan di Indonesia yang tidak mengeluh serta tetap memperjuangkan kemerdekaan bangsa Indonesia. Kata pahlawan ini merupakan sebuah gelar yang agung dan mulia dan kata pahlawan ini hanya diberikan kepada seseorang yang secara ikhlas memberikan jasa serta mempertaruhkan nyawanya bagi bangsanya sendiri.

Pahlawan ini adalah sebutan untuk siapapun yang tidak mengenal takut membela dan berjuang bagi bangsanya. Melalui sosok pahlawan akan muncul pernyataan mengenai arti sebuah perjuangan, arti dari semangat untuk menjunjung tinggi kebenaran, dan juga sebuah pengorbanan yang begitu nyata dan diharapkan agar makna dari pahlawan ini tidak hanya untuk di pahami melainkan dapat diwariskan ke generasi-generasi muda. Pahlawan juga adalah sosok individual dari tokoh penting yang seharusnya diketahui oleh seluruh masyarakat yang berada disekitarnya, tidak hanya untuk dikenang dalam hati dan berucap terima kasih, sebaliknya masyarakat juga seharusnya dapat menepak jejak sikap dari mereka serta meniru perilaku para pahlawan dalam hal membela negaranya sendiri (Julinar & Triana 1995).

Negara Indonesia memiliki banyak pahlawan nasional yang dahulu telah berjuang melawan para penjajah yang sempat menjarah negara Indonesia, kemudian telah mati-matian meraih kemerdekaan negara hingga memajukan bangsa Indonesia dari masa-masa yang sangat sulit pada waktu itu. Berkat dari para perjuangan sang pahlawan yang begitu heroik, maka para pahlawan tersebut dijadikan dengan sebutan “Pahlawan Nasional” gelar ini pun telah mempunyai landasan hukum untuk pemberian gelar pahlawan yang juga telah diatur dalam Undang-undang, Nomor 20

tahun 2009 mengenai gelar untuk tanda kehormatan di dalam peraturan pemerintah Nomor 35 tahun 2010.

Beberapa dari para pahlawan tersebut ada yang diabadikan dalam bentuk ilustrasi mereka pada uang kertas Indonesia. Selain itu pengabdian melalui ilustrasi beberapa para pahlawan pada uang kertas Indonesia ini bertujuan untuk menghormati jasa mereka dan juga secara tidak langsung memperkenalkan para pahlawan nasional Indonesia tersebut kepada masyarakat. Melainkan, masih banyak dari masyarakat yang belum mengetahui dan memahami sejarah perjuangan tokoh masing-masing pahlawan yang jelas terpampang nyata wujud gambarnya di mata uang kertas Indonesia, hal ini dikarenakan informasi yang sangat terbatas dalam uang kertas yaitu hanya berupa gambar wajah dan nama saja yang di tampilkan.

Di sebuah Desa Abubu tepatnya desa ini berada di Pulau Nusa Laut terdapat seorang gadis remaja bernama Martha Khristina Tiahahu atau dapat disapa dengan panggilan Martha yang telah lahir sekitaran pada tahun 1800 (Julinar & Triana 1995). Ayah Martha adalah seorang Kapitan di Desa Abubu yang bernama Paulus Tiahahu, atau dapat disapa dengan sebutan Kapitan Paulus.

Martha Khristina Tiahahu tercatat sebagai seorang pejuang wanita yang telah merasakan melawan penjajah Belanda pada saat berusia 17 tahun. Martha juga adalah sosok pahlawan kemerdekaan yang istimewa dan unik karena Martha adalah seorang gadis remaja berusia sangat muda yang secara langsung turun ikut berjuang dalam medan pertempuran melawan tentara penjajah kolonial Belanda pada waktu Perang Pattimura dengan sang Ayah Kapitan Paulus Tiahahu. Di kawasan para pejuang Maluku, rakyat Maluku hingga sampai di lingkungan para penjajah, Martha ini dikenal sebagai sosok gadis remaja yang mempunyai keberanian besar karena memiliki konsisten terhadap harapan dan juga cita-citanya dalam perjuangan untuk membela tanah airnya.

Martha Khristina Tiahahu masih belum banyak diketahui oleh masyarakat Indonesia terutama anak-anak muda baik remaja maupun kanak-kanak, beberapa penyebabnya adalah kurangnya minat masyarakat dalam mencari tahu atau mengingat tentang perjuangan para pahlawan-pahlawan kemerdekaan yang dapat dilihat dari kurangnya rasa patriotisme masyarakat di masa sekarang, serta pengajaran sejarah yang belum akurat dalam mengembangkan minat anak-anak dalam mempelajari lebih dalam mengenai sejarah Negara Indonesia. Idealnya masyarakat harus bisa lebih menghargai perjuangan para pahlawan-pahlawan kemerdekaan dan mengetahui sejarah negara Indonesia secara umum.

Maka dari itu untuk menghargai dan mengingat perjuangan Martha Khristina Tiahahu dalam melawan penjajahan tentara kolonial, perancangan ini penting untuk dilaksanakan agar dapat menjadi sumber pembelajaran untuk meningkatkan rasa patriotisme di kalangan masyarakat baik itu dapat secara umum maupun secara yang khusus di kalangan anak muda.

I.2 Identifikasi Masalah

Beberapa masalah yang timbul terkait perancangan pahlawan perjuangan Martha Khristina Tiahahu adalah sebagai berikut:

- Kisah perjuangan Martha Khristina Tiahahu masih belum banyak diketahui oleh beberapa masyarakat terutama para remaja di kota Bandung, adapun yang sudah tahu masih kurang mendalam pengetahuannya terhadap kisah perjuangan dari Martha Khristina Tiahahu.
- Media informasi yang menceritakan kisah Martha Khristina Tiahahu sudah ada, namun masih kurang interaktif dan pada bagian kisah dari perjuangannya kurang lengkap.
- Sebagian masyarakat terutama untuk para remaja di kota Bandung masih kurang minat dalam mencari tahu atau mengingat tentang perjuangan para pahlawan-pahlawan kemerdekaan.
- Pengetahuan sejarah yang diajarkan di sekolah-sekolah hanya bersifat umum sehingga tidak menjelaskan atau menceritakan tentang kisah perjuangan

pahlawan secara spesifik terutama kisah perjuangan Martha Khristina Tiahahu.

I.3 Rumusan Masalah

Dari hasil pengamatan yang dilakukan, sosok pahlawan nasional perempuan bernama Martha Khristina Tiahahu yang berasal dari Maluku ini belum banyak diketahui kisah perjuangannya oleh sebagian masyarakat, maka dari itu bagaimana cara menginformasikan kisah pahlawan nasional Martha Khristina Tiahahu kepada masyarakat Indonesia melalui media yang interaktif?

I.4 Batasan Masalah

Pahlawan Indonesia sangat berkaitan dengan perjuangan serta sejarah yang telah sampai ke titik kemerdekaan saat ini. Oleh karena itu, penulisan perancangan ini dibatasi dengan hanya berfokus pada sosok pahlawan nasional perempuan bernama Martha Khristina Tiahahu yang berasal dari Maluku. Perancangan ini juga di batasi pada kisah kepahlawanan Martha Khristina Tiahahu dari awal berjuang hingga akhir hayatnya. Ditujukan kepada masyarakat terutama anak-anak muda dari kalangan remaja di Indonesia.

I.5 Tujuan dan Manfaat Perancangan

I.5.1 Tujuan Perancangan

- Memberikan informasi tentang kisah perjuangan tokoh pahlawan Martha Khristina Tiahahu.
- Menambah media informasi bertemakan sejarah yang menceritakan pahlawan nasional.
- Meningkatkan minat dan rasa patriotisme masyarakat dalam mencari tahu atau mengingat tentang kisah perjuangan para pahlawan-pahlawan kemerdekaan.
- Menambah pemahaman masyarakat tentang sejarah pahlawan kemerdekaan.
- Memberikan contoh perjuangan perempuan dalam perjuangan kemerdekaan sebagai panutan.

- Memberikan inspirasi kepada anak remaja tentang contoh perjuangan para remaja di masa lalu.

I.5.2 Manfaat perancangan

Adapun manfaat dari perancangan ini adalah agar sebagai berikut:

- Masyarakat mendapatkan informasi tentang kisah perjuangan tokoh pahlawan Martha Khristina Tiahahu.
- Mempermudah akses masyarakat untuk mendapatkan media informasi bertemakan sejarah yang menceritakan pahlawan nasional terutama kisah perjuangan tokoh pahlawan Martha Khristina Tiahahu.
- Meningkatnya minat dan rasa patriotisme masyarakat.
- Bertambahnya pemahaman masyarakat tentang sejarah pahlawan kemerdekaan, terutama kisah perjuangan tokoh pahlawan Martha Khristina Tiahahu.
- Meningkatkan rasa bangga dan emansipasi perempuan di Indonesia, dan mendapatkan panutan dalam perjuangan.
- Dapat dijadikan sebagai rujukan atau data perancangan lainnya terkait objek kepahlawanan, yang berkaitan, atau lainnya.